

EL ALCÁZAR

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - Toledo - Teléfono 1455

Año II

Jueves 30 de Septiembre de 1937.

Núm. 373

EL ALCÁZAR

comenzará a publicar mañana la interesante serie de reportajes, titulada

DOCUMENTOS SECRETOS

Toda la tela de araña de los mandos sanlanderinos, con magáfrica profusión de detalles :-: :-: :-: :-: :-: :-:

Nuestras tropas se encuentran cerca de los lagos de Covadonga

Numerosos pueblos y cotas fueron ocupados en el día de ayer

137 milicianos se pasaron por diversos frentes, la inmensa mayoría con armamento

Biescas y Escuer, en el frente aragonés, están dominados por nuestras tropas

Jaca. — (Crónica telegráfica de nuestro cronista de guerra Fernando Ors).—En tres ataques se desforjaron ayer las unidades marxistas para romper nuestra línea de Orna. Las tres veces se tuvieron que retirar sin conseguirlo. Es en esta parte donde ponen mayor tenacidad en vulnerar el frente del sector de Jaca, que ya descaradamente se ha visto que era lo que perseguían a todo trance.

Los ataques de ayer fueron violentísimos en su preparación. Con los milicianos rojos colaboraba intensamente su artillería, seis o siete carros blindados, que acozaban las ametralladoras, el arma de la que el enemigo hace el mayor alarde de contendencia. Quieren superar la falta de valor de los soldados rojos. Ni a pesar de las masas de asalto que lanzaron, ni de la enorme cantidad de elementos que pusieron en juego, les fué posible forzar la situación de nuestras fuerzas, que, con su decisión y coraje, cerraron herméticamente el paso por el que ansiosamente forcejeaban los marxistas en uno de sus ataques. Perdió el enemigo, muertos e inutilizados, más de trescientos hombres.

Las bajas en los dos sectores también tuvo importancia en número. La última de sus agresiones se produjo cuando había anochecido, emboscados en la obscuridad, y después de la continua lucha que nuestros soldados mantuvieron durante el día, con nuevos contingentes de refresco, se lanzaron a aquella sorpresa, o que ellos creían que lo sería, en la que corrieron el mismo riesgo que las dos veces anteriores. Habían fracasado; hasta ya bastante anochecido se prolongó la pelea,

en la que se veía el interés que el comando rojo había puesto en resolver a su favor, por la persistencia en renovar los cuadros que destruían nuestras máquinas y las bombas de mano, cuando se sabían que éstas habían de producir efectos, y por la crudeza del fuego de cañón que antecedió al asalto.

Nuestros muchachos resistieron bravamente la acometida, y cuando comprobaron que por más que hacía la oficialidad marxista sus hombres se resistían a continuar, siendo víctimas en la carnicería de que eran objeto, contraatacaron a pecho fuera de los parapetos, para imponerles definitivamente la retirada a sus posiciones.

El castigo de ayer lo acusaron en el día de hoy, porque apenas por el sector de referencia, ha habido, aparte del duelo consiguiente de las baterías, paqueo más o menos ruidoso de la centinela avanzada de las ametralladoras.

Por el sector de Biescas, se van limpiando los caminos y las alturas.

Virtualmente, puede afirmarse que aquel pueblo y Escuer están dominados por nuestras fuerzas. Lo prueba esto que ayer un coche enemigo que se aventuró a transitar por la carretera, batida por nuestras ametralladoras, lo tuvieron que abandonar, cosido a balazos. Los que verificaban aquella excursión, tuvieron que arrojar por la cuneta de la carretera para protegerse de nuestros disparos.

Rotundamente se ha de desmentir el rumor que han hecho circular los derrotistas de que Senegue haya sido ocupado por los rojos. Estos, desde que nuestras fuerzas contraatacaron a su ofensiva, no han conseguido mejorar ni ensanchar

Perfil del día

Mañana es la Fiesta Nacional del Caudillo. A raíz de la conquista de Toledo, añadida a otras que daban rumbos francamente vencedores al glorioso Movimiento, Franco fué exaltado a las supremas jerarquías de Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos nacionales. Se trata de conmemorar este acontecimiento, dedicando cada año el día del aniversario, a partir del actual, a un acto nacional, extraordinario y solemne, de adhesión fervorosa, de acatamiento rendido, de devoción patriótica al Caudillo insigne y glorioso que forja la nueva España, que preside nuestros destinos, que dirige nuestras victorias y nos lleva al triunfo definitivo.

Todos los buenos españoles se asociarán sin duda de corazón a este homenaje de respeto y de admiración a nuestro Generalísimo, que encarna con supremos prestigios a la España nacional y guía al Ejército liberador con sabiduría y acierto que tienen la gratitud propia y el aprecio de todos los países sensatos y atentos a la defensa de la Civilización occidental. EL ALCÁZAR cumple con el mayor gusto su deber patriótico adhiriéndose con todo fervor a la Fiesta Nacional del Caudillo.

sus posiciones, en las que los batallones del general Urrutia los inmovilizan. Se ha de consignar la brillantísima actuación de nuestros artilleros, que llegaron a horquillar algunas piezas, reduciéndolas al silencio.

Cuando precisamente los milicianos rojos se cobijaron en el fuego de sus cañones, creyendo que aquellos podrían decidir la acción, en la que intervenían nuestros artilleros, consiguieron situar algunos transportes rojos, contra los que fijaron la dirección, consiguiendo pulverizarlos cerca del Ventorrillo.

Las brigadas de zapadores trabajaban intensamente en la fortificación de las nuevas rectificaciones, que las hemos conseguido a punta de bayoneta, después de una tarea agobiadora e incansable por parte de aquellos animosos muchachos, que se han batido sin interrupción, algunas veces, durante las veinticuatro horas del día. Como el enemigo quisiera interrumpir aquellos trabajos, abandonaron el pico, y parapetados en las construcciones a las que estaban dedicados, respondieron enérgicamente a la agresión, rechazándola con bravo empuje y manteniendo la guardia en las mismas, relevando más tarde a todos los soldados, para que pudieran descansar después de tan continuos ataques.



Potes, la señorial villa santanderina, sufrió los latigazos de la dinamita marxista. Véase un aspecto lamentable de la bella ciudad.

"Todas las organizaciones sindicales y la inmensa mayoría de los locales de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., se han dirigido al presidente de la Junta Técnica del Estado, General Jordano, pidiéndole, con ocasión del aniversario de la exaltación del Generalísimo a la Jefatura del Estado, se establezca para el día 1 de octubre de todos los años, la Fiesta Nacional del Caudillo."

En el frente aragonés se rechazó un ataque enemigo a la posición de Caldearenas

Boletín informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy, 29 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.—En el sector Oriental ha continuado hoy el avance de nuestras tropas hacia el Oeste, para dominar el valle del Sella, ocupando Llurdón, al Noroeste de Motrico; cotas 781, 701 y 711. Cabeza de la Vega del Collado, cotas 652 y 568. Pico del Arbol, cota 656. Breunes, Sirviella, Mestas de Cal, Cal y San Martín de Guisa, y habiendo llegado por la izquierda hasta las proximidades de los Lagos de Covadonga.

Se han presentado 125 evadidos, la mayoría con armamento. En el sector Occidental, tiroteos y cañoneos, habiéndose presentado 15 milicianos con armamento.

Frente de León.—Una de nuestras columnas, partiendo de La Horcada y Mampodre, ha ocupado toda la línea del macizo de Peña de los Maderos, desde el collado de Muria hasta el pinar de Lillo, en la carretera que une el puerto de Tarna con el Cocinal, apoderándose de las posiciones enemigas, fuertemente establecidas, de Cueto Forcado, Las Canteras y Los Negros.

Otra columna ha encontrado resistencia en el extremo norte de Malporquera, habiendo establecido en él, entre Malporquera y Peña del Aguila, desalojando al enemigo de sus posiciones de Sama Verde y vertiente norte de la Peña del Aguila.

Otras fuerzas, partiendo de Vegamán, han ocupado la línea Ruello, cota 1.931. Se han hecho muchos prisioneros y se han presentado 31 milicianos con armamento y dos sin él.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—Anoche se rechazó un ataque a la posición de Caldearenas. Hoy sólo hubo cañoneos y tiroteos en algunos sectores.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedad. Salamanca, 29 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Sacrificio y gloria de la vida militar

«No es la vida militar camino de regalo y de deleite, sino que encierra grandes penalidades, trabajos y sacrificios; gloria también, mas... como las rosas surgen entre espinas. No olvidéis que el que sufre, vence, y ese resistir y vencer de cada día, es la escuela del triunfo y es mañana el camino del héroe.»

* * *

Estas palabras admirables de Franco, dirigidas a los cadetes de la Academia General Militar de Zaragoza, en la inauguración de la misma el día 5 de octubre de 1928, con asistencia del entonces jefe del Gobierno, glorioso general don Miguel Primo de Rivera, es el guiño bravo y ardoroso que ha señalado con flecha de misticismo la nota imperial del Caudillo.